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Protokoll der 16. Generalversammlung und 46. Mitgliederversammlung der Tösslobby,  
Dienstag 22. März 2022, 19:30Uhr in der Freizeitanlage Nägelsee 
 

Anwesend: 
AG Naherholung Herzog Gabi 
AG Raumplanung Pescatore Flurina 
Cevi Töss Conlon Thomas 
Elternforum Eichliacker Di Prizio Manuela 
Elternrat Rebwiesen Bühler Storrer Nicole 
Elternrat Rebwiesen Zulji Meda 
Evang.Ref.Kirche Töss Schöchlin Paul 
EVP Töss Banholzer Lilian 
FDP Töss Helg  Felix  
QV Dättnau Wegelin Maria 
QV Eichliacker Girardin Line 
Schwimmbadgenossenschaft Töss Metzger Jürg 
SP Töss Erzinger Matthias 
Stadtharmonie Winterthur-Töss Fehr Verena 
TV Töss Gerteis Daniel 
Verein Tössemer Dorfet Herzog Gabi 
Vorstand  Girardin Line 
Vorstand  Hürner Claudia   
Vorstand Pescatore Flurina 
Vorstand Suter Helena 
Vorstand Zundel Michael 
 
Abwesend / Entschuldigt: 
AG Drehscheibe Bretscher Verena 
AG Drehscheibe Kunz Anke 
AG Integration Imhof Monika 
AG Verkehr Pailer Wolfgang 

Cevi Töss Zah Beryl 
Elternforum Gutenberg-Zelgli   

Elternrat Laubegg (Dättnau)   

Elternrat Rosenau    

Eulach Squash Club Schmidt Philip 
Fussballclub Töss Zier Stephan   
Fussballkultur.ch Siegmann Dominik 
Katholische Pfarrei Töss   

Kulturverein CH-Japan, Renzanart-
Winterthur Flury  Daniele  

MidnightSport Töss Schlumpf Brigitte 

OpenSunday Töss (OST)   
QV Nägelsee Lüthard Reto 
QV Eichliacker Ehrensperger Yvonne 
QV Töss-Dorf Peter Rosmarie 
SP Töss Altenbach Daniel 
Trägerverein GZ Bahnhof Töss Frei Werner 
Vorstand Poller Pascal  



Protokoll TössLobby   2 / 4 

Dazugehörende Unterlagen (Jahresrechnung 2021 und Budget 2022) sind alle auf der 
Homepage (www.toesslobby.ch) zu finden.  
 

1) Begrüssung  Line 
Der Vorstand begrüsst die Mitglieder zur 46. MGV bzw. 16. GV der TössLobby.  

2) Wahl der Stimmenzähler Line 
Helena Suter wird zur Stimmenzählerin ernannt.  

3)  Abnahme Protokoll der 45. MGV vom 16.11.2021 Line 
Das Protokoll vom 16.11.21 wird einstimmig abgenommen.  

4)  Abnahme der Jahresrechnung 2021 Michael 
Michael erläutert: Ein Sparkonto bei Postfinance ist nicht mehr möglich für 
Vereine; es wurde geschlossen. Das Projektkonto (damals erstellt für 
Citoyenneté) wird 2022 ebenfalls geschlossen, um wieder nur ein Konto zu 
haben. 
Zu Kategorie 9000 Sonstiges Fehler Kassier (Seite 3, Buchhaltung_2021): Dabei 
handelt es sich um administrativer Aufwand für Adresssuche durch Postfinance 
nach Umzug von Michael und Kontoführungsgebühr welche durch nicht auflösen 
des Kontos erzeugt wurde -> Schaden wird durch Michael Zundel beglichen. 
 
Mitgliederbeiträge 2021 wurden nicht eingefordert. Bei der Frage, ob wir dies 
2022 nachholen, wurde abgestimmt und die GV hat einstimmig entschieden, auf 
die Mitgliederbeiträge 2021 zu verzichten (wegen Corona hat fast nichts 
stattfinden können). 
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen.  

 

5)  Abnahme des Revisionsberichtes 2021 Line 
Der Revisorenbericht wird vorgetragen und einstimmig angenommen.   

6)  Festlegung der Mitgliederbeiträge 2022 Line 
100.-Fr/Jahr -> wird einstimmig angenommen.  

7)  Abnahme des Budgets 2022 Line 
Da für dieses Jahr keine grossen Projekte geplant sind, gibt es ein Budget ohne 
grossen Auslagen.  
Das Budget wird einstimmig angenommen. 

 

8)  Wahlen des Vorstandes und der Revisoren Line 
Michael Zundel verlässt den Tösslobby-Vorstand nach fünf Jahren in seiner 
Tätigkeit als Kassier. Seine Tätigkeit wird von der Präsidentin verdankt (und 
lokales Bier überreicht). 
 
Folgende Personen wurden in Globo in den Vorstand gewählt:  
- Line Girardin: Präsidentin  
- Flurina Pescatore: Vize-Präsidentin 
- Liliane Banholzer: Kassierin  
- Claudia Hürner: Aktuarin 
- Helena Suter: Vorstandsmitglied 
- Pascal Poller: Vorstandsmitglied 

 
Adriana Perez und Albin Manser als Stellvertreter wurden einstimmig ein weiteres 
Jahr als Revisoren ins Amt gewählt.  

 

9)  Programm 2022 und Informationen vom Vorstand der TössLobby 
Und Infos zum Sportzentrum/Hallenbad? 

Line 

Es wird nicht sehr viel laufen dieses Jahr von Seiten der Tösslobby, u.a. auch 
wegen mangelnder Kapazitäten. Der Runde Tisch mit dem Stadtrat (am 
15.11.2022) wird an der MGV im Juni inhaltlich vorbereitet. 
 
Felix Helg: Projektierungskredit bzgl. eines zweiten Hallenbades in Winterthur 
muss vom Stadtrat bis Februar 2023 bearbeitet werden.   
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Im Frühling organisiert die Stadt diverse Workshops, vor allem mit direkt 
betroffenen Vereinen und Parlamentariern; man müsste sich da aktiv einbringen. 
Danach kommt es vors Volk. 
 
Der konkrete Ort muss laut Flurina noch nicht definiert werden. Wenn wir ein 
Hallenbad in Töss haben möchten, müssten sich einige Vereine zusammen 
schliessen und das Projekt starten (Kontaktaufnahme mit SR). 
 
Daniel Gerteis: TV wäre sehr interessiert an einem Sportzentrum und auch an 
einem Hallenbad in Töss, wie auch andere Vereine. Auch Junge sollen und 
wollen etwas machen (z.B. Faustballer), damit sie profitieren können.  
 
Matthias Erzinger: SP ist sehr interessiert, dies zu unterstützen (Hallenbad und 
Sportzentrum). 
 
Jürg Metzger: Wenn die Quartiere dies wünschen, wäre ein Zusammenschluss 
durchaus möglich mit der Schwimmbadgenossenschaft. Hinweis: Geiselweid wird 
vermutlich bald renoviert werden müssen, da es in die Jahre gekommen ist. 
Daher wird es kaum nochmals einen Zuspruch für ein weiteres Hallenbad geben.  
 
Gabriela Herzog: Indoor Wasserflächenbedarf ist hoch, auch als "normale 
Schwimmerin", nicht nur Vereine.  
 
Flurina Pescatore: Es besteht ein Mangel an Turnhallen in Töss - dies muss 
wieder deutlich gemacht werden.  
 
Wollen wir eine Projektgruppe gründen? -> Daniel Gerteis fragt Peter Strassmann 
vom TV an.  
Im April/Mai 2022 sollte ein Team stehen. 
 
Anforderung von den Mitgliedern: Brief von Tösslobby an den SR (Departement 
Sport, Jürg Altweg), dass wir Interesse haben. Flurina Pescatore schreibt einen 
Entwurf, damit man möglichst rasch das Interesse der Tösslobby deponieren kann 
und schickt ihn Line und Gabi zur Ergänzung, Korrektur.   
 
Vorschlag von Line: Im April ein Treffen mit Peter und allen Interessierten, wo 
besprochen wird, welche Ideen da sind etc.  
10) Informationen/Anträge der Mitglieder Line 
QV Eichliacker: Es gibt ein homosexuelles Paar, welches diskriminiert wird, v.a. 
durch Jugendliche/Schüler vom Schulhaus Rosenau. Ein Gespräch mit der 
Schulleitung vom Rosenau wird geplant, damit Unterricht diesbezüglich gemacht 
werden könnte. Severin Mom von der Fachstelle Quartierentwicklung ist 
informiert.  
Manuela Di Prizio: Gewalt und Vandalismus, wie auch Alkoholkonsum ist ein 
Thema, das sich wieder verschärft.   
 
Daniel Gerteis: Berichtet von Seiten des Turnvereins, dass es auch Frauen gibt, 
welche am Abend belästigt wurden und daher Angst haben.  
 
Könnte Polizeipräsenz helfen?   
Grundsätzlich ist die Polizei die Ansprechperson. Vorfälle muss man sofort 
melden. Info aber auch an Severin Mom von der Quartierentwicklung, oder 
Fachstelle Extremismus und Gewaltprävention (FSEG) - 052 267 23 23. Die 
FSEG richtet sich an die Winterthurer Bevölkerung sowie an Fachleute aus 
Schule, Berufsbildung, Jugend- und Sozialarbeit. Sie bietet Hilfestellungen rund 
um Gewaltprävention, Extremismus und Radikalisierung. 

Line 
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Harmonie Eintracht: Proben und Konzerte sind wieder erlaubt. Bevorstehende 
Konzerte:  

o 20.06.: Rieterpärkli 
o 27.06.: Ziegleiplatz Dättnau 
o 04.07.: zusammen mit Stadtmusik beim Güterschuppen. 

 
Tössemer Dorfet: Infoveranstaltung am Di, 05.04. um 19:30Uhr im ref. 
Kirchgemeindehaus. 
Die Dorfet sollte stattfinden vom 19.- 21.08.2022. 
 
De Tössemer: Eingabeschluss für Beiträge: 01.04.2022 (oder nach 
Rücksprache). 
 
AG Raumplanung: Ein Treffen der AG Raumplanung mit Vertretern der AG 
Naherholung und AG Verkehr mit dem Amt für Städtebau hat stattgefunden. 
Inhaltlich wurde eine sehr interessante Vision für Töss präsentiert, die aber noch 
in Arbeit ist. Die Städtebaulichen Ziele versuchen eine gegenüber der vom 
ASTRA präsentierten Lösung für den Spurausbau A1 viel bessere Lösung ins 
Spiel zu bringen.  
Es besteht für jede und jeden am 13.04.2022 die Möglichkeit sich selber zu 
informieren, was Flurina sehr empfehlt. Diese wichtigen Pläne des AFS werden im 
Forum Architektur präsentiert. Die Lösung sieht für Töss sehr gut aus, wird aber 
Überzeugungsarbeit erfordern. Bitte das Datum vom 13.4. reservieren und 
unbedingt weiter geben! Der Ort und die genaue Zeit bitte nachschauen auf: 
http://www.forum-architektur.ch/de/aktuell 
 
Elternforum Eichliacker: Am 16.06. findet ein Picknick der Kulturen statt. Offen 
für alle. 

 
Verena 
 
 
 
 
 
Gabi 
 
 
 
Matthias 
 
 
Flurina 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Manuela 

Nächste MGV: 28.06.2022  

 
Protokoll: Claudia Hürner 


